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上市公司为什么要请职业经理人公司上市后是不是管理层
都要请专业职业人，财务是不是要请财务所-股识吧

一、如何处理好职业经理人与上市企业控股大股东之间的关系

原始股东是公司资产的占有者、支配者，职业经理人是这些资产的管理者（当然是
在原始股东的授权、同意前题下的）。
从这一层面来说，职业经理人是股东的高级打工者，在一定的协议下职业经理为股
东管理公司的资产、资源，通过一定的手段达到资产增值，为股东谋取利润；
而股东为职业经理人开工资使经理人获得报酬。
他们的关系大致就是这样的。
在处理二者关系时要从上面表述的意思出发，找准各自在这一关系中的定位，承担
各自的义务，负起各自的责任，获得各自应该得到的利益。
只要把握以上几点，二者的关系应该不难处理的。

二、家族企业该不该聘请职业经理人

家族企业在发展的初期，相当部分是没有聘请职业经理人的，但是发展到一定规模
后，限于老板及其家族人的学识、能力，通常已经难以让企业有大发展的水平、手
段了，这时就该请职业经理人了。
希望可以帮到你！

三、企业上市IPO为什么需要找承销商？

职业经理人在西方发达国家有一个相对统一的概念，但在中国，对职业经理人的定
义还不统一，一般认为，将经营管理工作作为长期职业，具备一定职业素质和职业
能力， 并掌握企业经营权的群体就是职业经理人。
宽泛来讲，职业经理人横向看是分类的，财会、生产管理、技术；
纵向看也是分层次的，企业需要各种层次的职业经理人。
比如第一个层次是能工巧匠型的；
第二个层次是元帅型的，在一个领域中可以带领一帮人来完成一个特定项目；
最后一个层面则是老师型的，必须有系统的思考，所以说是很宽泛的。
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通俗来讲，职业经理人就是凭能力凭业绩吃饭的人，但不是凭资本吃饭的人，换言
之他们是凭人力资本吃饭的人，而不是凭货币资本吃饭的人。
学界对于职业经理人的定义也有多种，一个有代表性的说法是，所谓职业经理人，
是指在一个所有权、法人财产权和经营权分离的企业中承担法人财产的保值增值责
任，全面负责企业经营管理，对法人财产拥有绝对经营权和管理权，由企业在职业
经理人市场（包括社会职业经理人市场和企业内部职业经理人市场）中聘任，而其
自身以受薪、股票期权等为获得报酬主要方式的职业化企业经营管理专家。
职业经理人虽然是受薪阶层，但作为企业重要的管理者，所获薪酬相当高，在美国
的一些大企业高级职业经理层的平均收入已经达到了普通员工平均水平的一百多倍
，因而有“金领”之称。

四、企业为什么要请法律顾问，法律顾问的作用

法律顾问是企业为了维护自身的合法权益，聘请律师就其在业务方面的问题提供法
律帮助而担任的特定职务。
企业法律顾问一般有两种，即常年法律顾问和专项法律顾问。
常年法律顾问与企业签订法律顾问协议，在协议约定期限内（通常是1年或1年以上
）处理该企业所有的法律事务，这类法律顾问服务范围广、时间长，故称为常年法
律顾问，法律顾问关系随协议期满而结束，如果继续聘用，需要重新签订协议。
专项法律顾问受企业聘用专门处理某一项法律事务，法律顾问关系待该项法律事项
办理结束而结束，一般不受时间限制，故又称临时法律顾问或者短期法律顾问。
如今企业大多聘请常年法律顾问，因其能在企业的生产、经营、管理和其他活动方
面提供全方位的法律帮助。
大多数企业都聘请了常年法律顾问，尤其是一些大企业，但多数企业只把律师定位
在讨债和打官司即诉讼方面，甚至在签订合同的时候都忽略了法律顾问的作用，其
实，除了诉讼以外，一名优秀律师能为企业做的还是很多的，而且对企业来说还是
非常重要的。
具体而言，法律顾问为公司企业服务的方式很多，比如：对企业的重大经营决策方
案提供法律意见和法律依据，从法律的角度提出可行性论证，从而避免企业经营上
的法律风险；
草拟、修改、审查公司企业的各种合同、协议及其他有关法律事务文书；
针对某些侵害企业合法权益的事件发表律师声明，或针对性地发出律师函；
代理企业参加民事、经济、行政诉讼和仲裁、行政复议，切实保护企业的合法权益
；
参与企业的非诉法律事务；
参加企业经济项目谈判，审查或准备谈判所需要的各类法律文件；
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在企业内部进行力所能及的法制教育和法律培训；
配合企业人力资源部门做好劳动人事工作，草拟、审查劳动合同、保密协议，进行
辞退设计等等。

五、公司上市后是不是管理层都要请专业职业人，财务是不是要
请财务所

这个不一定，

六、为什么职业经理人很少成大老板？

这位先生或女士 ；
职业经理人 为什么很少能成为大老板1 公司市场 竞争太过于残酷自己当老板风险
太大，2在一个企业里资金运作流量大风险高，3不做老板自己还能拿到一定的薪水
不用像老板一样想的太多 自己做好自己的事情就好！4自己磨练自己对一个或者多
个公司都了如指掌自己就不用付出那摩多搞点小的投资风险相对较低！5说白了跳
楼不用自己跳利益就少点了！
做一个经理人很不容易的，商场战场官场最后就是坟场！

七、企业上市IPO为什么需要找承销商？

根据证监会等监管机构的规定，一家企业在IPO时需要找到承销商来进行证券承销
，这个角色通常由投行或券商来扮演，少数情况下也可以是银行等金融机构。
另外对于IPO来说，承销商的作用确实非常重要。
可以咨询下汇福集团

八、举三个理由我们公司为什么招聘你？

我们为什么要录用你 【解析】这是个很不客气的问题，也许有时候这个问题不会
问得这样直接、正面，但是会在其他问题之后被提出来。
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【突破技巧】直接的问题需要直截了当地回答，为什么他们要雇用你呢？最巧妙的
回答是对他们而不是对你有利。
这个问题会使你向他们提供证据以证实你可以帮助他们改进工作效率、降低成本、
增加销售、解决问题(如准时上班，改进对顾客的服务，组织一个或多个管理工作
等)。
【致胜妙答】“我是个经验丰富的经理，在员工队伍建设方面，从组织项目的实施
到鼓励员工合作，我都得心应手。
多年来，我已经掌握了一套雇人和留人的技巧。
此外，我还擅长帮助公司顺利实现技术改造和员工培训。
我经常对主要客户进行示范讲解，我们的销售额在过去两年平均增加了87%。
”在这样的回答中，其巧妙之处在于让事实说话，直接而自信地凸现自我优势。

九、职业经理人与总经理的区别

一般情况总经理就是职业经理人，职业经理人就是拿工资的金领，专业做管理的，
有不同的级别。
而总经理就不同了，在公司里有的是自己人担当，而有的就是聘请专业的职业经理
人。
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